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Ata nº 01/2024. Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e 1 

quatro, as oito horas e cinquenta minutos, estiveram presentes em reunião ordinária 2 

na Casa dos Conselhos, situada na Rua Coronel Pires n° 826, anexo ao CAM, na 3 

cidade de Irati, os membros do Conselho Municipal de Proteção e Bem-Estar Animal, 4 

os seguintes: Eleusa Fornazari (Associação SOS Amigo Bicho), Cristina Bittencourt 5 

(ADAPAR), Maikon Luiz Mirkoski (IFPR), Antonio Cesar Havresko (OAB), Wagner 6 

Leandro Cordeiro Berida (Defesa animal), Valéria Queiroz (Vet-Q Clínica veterinária), 7 

Carla do Rocío Mosele Ragugneti (APAF – CEEBJA), Magda Adriana Lozinski 8 

(Secretaria de Meio Ambiente), Thiago Alex Possidonio (Guarda Municipal). A 9 

Presidente Carla do Rocío Mosele Ragugneti iniciou a reunião apresentando a Ata nº 10 

12/2023 que foi aprovada sem ressalvas. A seguir apresentou os ofícios recebidos: O 11 

Ofício nº001/2024 do Lions Clube, onde, Bruna Fernanda Jacinto comunica a retirada 12 

da entidade do conselho, deixando a cadeira vaga. Outro, o Ofício nº 02/2022 da 13 

Secretaria de Defesa Animal informando a substituição do atual suplente por 14 

Francelize Crovador no referido conselho. O Ofício nº 0185/2023 da Secretaria de 15 

Segurança Pública e Cidadania comunicando a substituição dos representantes da 16 

Guarda Municipal de Segurança Pública e Cidadania no COMBEA para Lee 17 

Jhefferson Anastácio de Souza como titular e Thiago Alex Possidonio como suplente. 18 

Após, apresentou duas declarações vindas dos Protetores Independentes de Irati, 19 

uma datada de onze de dezembro de dois mil e vinte três solicitando a substituição da 20 

cadeira do titular para Maurício Barros Ferreira e da suplente para Viviane Colaço 21 

Panko e a outra declaração datada do dia dezesseis de novembro de dois mil e vinte 22 

e três, porém recebida em 16 de fevereiro de 2024, informando que os Conselheiros 23 

representantes da entidade seriam  Mauricio Barros Ferreira como membro titular e 24 

suplente Viviane Colaço Panko para Lorena Molenda. Ficou determinado que a Casa 25 

dos Conselhos entraria em contato com os responsáveis para a regularização do 26 

documento.  A seguir, Carla do Rocío Mosele Ragugneti revisou os conselheiros e 27 

seus suplentes, pediu para contatar a Campo Real, a Clínica Agro Sul Pet’s para 28 

confirmar se ainda irão continuar participando do conselho e quem serão os 29 

representantes. Também indagou quem serão os substitutos caso os mesmos deixem 30 
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o conselho. Na ocasião ficou acordado de discutir a possibilidade de passar uma 31 

cadeira para o Corpo de Bombeiros que está como suplente. Após, Carla do Rocío 32 

Mosele Ragugneti pediu para o secretário Wagner Leandro Cordeiro Berida relatar 33 

como está andamento do projeto Castrapet. O secretário Wagner contou que o veículo 34 

está todo equipado e faltam pequenas coisas, porém, falta concluir o credenciamento 35 

da instituição de ensino Campo Real que irá conduzir os trabalhos, e que a instituição 36 

está em processo de contratação de dois professores veterinários para trabalharem 37 

exclusivamente pela filial de Irati para não precisar deslocar professores de 38 

Guarapuava. Cristina Bittencourt sugeriu que sejam convidados para participar das 39 

reuniões os veterinários Vinícius e o Maurício para partilharem suas experiências com 40 

programas equivalentes ao Castrapet uma vez que que atuaram em outros 41 

municípios. Magda Adriana Lozinski perguntou como será realizada a seleção dos 42 

animais. Wagner Leandro Cordeiro Berida respondeu que inicialmente será realizada 43 

dez operações de castração por semana, divididos entre três de rua, três doados e 44 

três que estão sob tutela dos protetores. Já os animais sob tutela da população ficarão 45 

para depois, salvo casos urgentes a exemplo de um cão que tem um munícipe como 46 

tutor, porém fica solto na rua. Wagner relatou também que a pretensão é de realizar 47 

em torno de cinquenta operações por semana, que não irá fazer lista de espera e que 48 

os animais precisam atender alguns critérios de idade como no mínimo seis meses e 49 

no máximo oito anos de idade, critérios de saúde como não estar com baixo peso, não 50 

estar no cio nem prenha. Os animais passarão por uma consulta prévia na casa onde 51 

eles residem. O primeiro atendimento do Castrapet será realizado no Parque Aquático 52 

e os próximos atendimentos serão realizados nos bairros. Cristina Bittencourt 53 

perguntou se o Castrapet do Estado virá novamente. Wagner informou que já enviou 54 

toda documentação necessária e está aguardando a entidade marcar a data da vinda. 55 

Também informou que estava encaminhando todos os usuários particulares que 56 

procuram a secretaria para realizar castração para serem atendidos pelo Castrapet 57 

do Estado. Antonio Cesar Havresko perguntou se haverá alguma forma de controle 58 

dos animais castrados e Wagner relatou que os animais terão chips instalados e cada 59 

um terá um prontuário completo. Carla do Rocío Mosele Ragugneti sugeriu que fosse 60 
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colocado uma fotografia do animal na sua ficha cadastral. Wagner contou que já seria 61 

colocada uma fotografia do animal na planilha está sendo alimentada. Em seguida, 62 

Carla do Rocío Mosele Ragugneti perguntou sobre a feira de adoção. Wagner 63 

respondeu que está sendo feita a feira uma vês ao mês e está sendo doado em média 64 

de dez a quinze filhotes por evento. Disse que no final de semana passado era para 65 

ocorrer o evento, porém por causa da previsão de chuva, foi cancelado. Também disse 66 

que foi realizada uma feira de doação on-line que resultou na doação de três animais. 67 

Eleusa Fornazari questionou sobre o termo de adoção o qual é o teor dele. Wagner 68 

se propôs a enviar o modelo do termo no grupo do aplicativo de mensagens WhatsApp 69 

para conferência e complementou dizendo que o “ termo de adoção ” fala que a 70 

pessoa irá assumir a responsabilidade sobre o animal e poderá responder por maus 71 

tratos conforme Lei Municipal. Eleusa Fornazari perguntou se existe alguma clausula 72 

no termo que autorize o receptor a devolver o animal caso não aconteça a adaptação 73 

do mesmo. Wagner respondeu que não. O conselho então discutiu sobre questões de 74 

maus tratos e quais providências poderiam ser tomadas, sobre o respeito à legislação 75 

e sobre a legalidade dos atos administrativos que podem ser emanados. Ao fim da 76 

discussão, consideram a possibilidade sobre fazer um registro de usuários com 77 

restrição para adoção de animais. Após, Antonio Cesar Havresko e Carla do Rocío 78 

Mosele Ragugneti falaram sobre retomar o andamento do projeto de lei para criação 79 

do fundo municipal que está parado desde setembro do ano anterior, através da 80 

criação e envio de um ofício a Procuradora Geral. A seguir, Cristina Bittencourt relatou 81 

as informações que obteve ao conversar com uma amiga que possui um filho que 82 

reside na Holanda, país este que não tem mais animais na abandonados vivendo nas 83 

ruas. Durante o relato, contou que boa parte do trabalho foi dedicado à educação da 84 

população, todos os animais que foram abandonados possuem implantes de chip de 85 

identificação para caso aconteça o abandono novamente, se saiba quem é o 86 

proprietário, também contou que foi um processo que levou mais de vinte anos. Na 87 

sequência, Cristina perguntou como está a questão da educação da população do 88 

município, perguntou sobre uma cartilha que estava disponível anteriormente. Wagner 89 

Leandro Cordeiro Berida esclareceu que a cartilha se referia ao evento que o 90 
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Castrapet do Estado promoveu no ano passado e que nesse ano virá uma nova 91 

cartilha referente a atividade que será realizada nesse ano. Carla do Rocío Mosele 92 

Ragugneti esclareceu que o COMBEA e o COMDEMA irão firmar uma parceria para 93 

realizar campanhas de conscientização e palestras em conjunto nas escolas, parceria 94 

está também por conta de recursos financeiros, pois tendo em vista que o COMBEA 95 

ainda não possui fundos para realizar investimentos. Informou também que a parceria 96 

já foi discutida em reunião no COMDEMA e este concordou com a proposta. Ressaltou 97 

ainda, que as causas de cada conselho estão inter-relacionadas. Carla aproveitou o 98 

ensejo e discorreu sobre a legalidade da utilização do fundo do COMDEMA para este 99 

fim. Explicou que o fundo se destina a execução de projetos desde que resultem em 100 

benfeitorias para o município e para o bem-estar dos munícipes. Eleusa Fornazari 101 

perguntou se esta intervenção será uma matéria ou uma palestra apenas. Carla do 102 

Rocío Mosele Ragugneti explicou que já existe no currículo do Estado e Município um 103 

espaço destinado a orientações referentes a questões ambientais durante o ano 104 

inteiro, mas foi sugerido que se fosse feito também um cronograma das intervenções 105 

dos conselhos para o ano todo nas escolas. Antonio Cesar Havresko comentou que 106 

seria muito importante que além do cronograma que seja feito um projeto. Carla do 107 

Rocío Mosele Ragugneti pergunta aos conselheiros se pelo menos alguns dos 108 

mesmos poderiam comparecer na reunião do COMDEMA no dia vinte e nove de 109 

fevereiro de dois mil e vinte e quatro para discutirem a criação desse projeto e do 110 

cronograma ou se for preciso reunir os dois conselhos, então poderá ser realizada 111 

uma reunião extraordinária. Também mencionou que pretende oficiar a Secretaria de 112 

Educação para se fazer presente na reunião, ato este necessário porque a Secretaria 113 

deixou a cadeira, mas se dispôs a participar quando se fizesse necessário. Concluindo 114 

esse assunto, Carla orientou que enviará a convocação da reunião do COMDEMA 115 

para o COMBEA e ficará aguardando os membros que tiverem disponibilidade de 116 

comparecer. A seguir, Carla mencionou a questão do abandono de animais no interior 117 

do Município e que recebeu esse relato pelo Conselho de Segurança Alimentar. 118 

Também relatou que propôs uma parceria com esse conselho para conversar sobre a 119 

questão. Wagner Leandro Cordeiro Berida comentou que há pessoas no interior que 120 
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acolhem os animais, cuidam deles por um período e então doam. Exemplificou citando 121 

o caso de dez cães que foram doados na última feira que vieram da localidade do 122 

Pinho, e estavam a dez dias sob os cuidados de um munícipe que os acolheu. Após, 123 

Karla Osinski Ferreira informou que a partir de agora terá certa dificuldade para enviar 124 

documentos impressos aos destinatários, uma vez que a Secretaria Municipal de 125 

Assistência Social não estar mais funcionando no prédio da frente e 126 

consequentemente não terá mais de motoristas à disposição. Carla do Rocío Mosele 127 

Ragugneti disse que especificamente o ofício que irá para o jurídico, o Secretário 128 

Wagner Leandro Cordeiro Berida irá levar em mãos, quando for documentos 129 

pertinentes ao COMDEMA, se pode ligar para a Secretária Magda Adriana Lozinski. 130 

Magda por sua vez pede para ligar na hora ao invés de mandar mensagens por 131 

aplicativo. Karla Osinski Ferreira perguntou se pode contatar Secretário Wagner 132 

Leandro Cordeiro Berida quando for documentos pertinentes ao COMBEA, e ele 133 

concordou. Carla do Rocio Mosele Ragugneti. Antonio Cesar Havresko questionou se 134 

não pode enviar por e-mail e resolver com protocolo digital. Karla Osinski Ferreira e 135 

Magda Adriana Lozinski explicaram que há documentos que precisam ser físicos para 136 

serem assinados e que na prefeitura não é tudo via sistema informatizado. Em 137 

seguida, Karla Osinski Ferreira convidou os conselheiros a refletirem sobre a saída do 138 

Lions Clube, sobre qual setor a cadeira era destinada e qual setor a entidade 139 

representava, também apontou que os suplentes são o Corpo de Bombeiros e em 140 

seguida a Polícia Militar, e que são entidades públicas. Questionou, portanto, se seria 141 

correto ocupar uma cadeira destinada ao setor privado. Carla do Rocío Mosele 142 

Ragugneti pediu para que Wagner Leandro Cordeiro Berida verifique a possibilidade 143 

de encaminhar alguma clínica veterinária para ocupar a cadeira que irá vagar. Karla 144 

Osinski Ferreira também sugeriu que seja discutido em uma próxima conferência a 145 

possibilidade de existir suplentes para cada segmento. A seguir, os conselheiros 146 

discutiram sobre as possíveis implicações das mudanças, porém não tomaram 147 

nenhuma decisão no momento. Por fim, sem mais nada a tratar a Sra. Presidente 148 

agradece a presença de todos e encerra a reunião. Eu, Gerson Arnold lavrei esta ata 149 
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que vai assinada por mim e pela Presidente do Conselho Municipal de Proteção e 150 

Bem-Estar Animal Carla do Rocío Mosele Ragugneti. 151 


